

MESSAGE DES CATHOLIQUES DU DIOCÈSE DE LILLE

En ce temps où s'ouvre pour les musulmans le mois sacré du Ramadan, je souhaite, au nom des chrétiens de Lille et de ses environs, vous adresser mes vœux les plus sincères de paix, de sérénité et de renouveau spirituel. Ce mois sacré, rythmé par le jeûne, la prière et la solidarité, est une période précieuse pour renouveler votre engagement envers Dieu et pour approfondir des liens de fraternité au sein de vos communautés.

Cette année encore, le Ramadan coïncide avec le Carême chrétien qui débute le 5 mars 2025. Ce temps de conversion et de retour à l'essentiel nous invite à nous consacrer à la prière, au jeûne et au partage, afin de grandir dans notre relation à Dieu et de répondre à son appel à aimer et servir les plus vulnérables. Nos pratiques, bien que distinctes dans leurs formes, traduisent une quête commune, celle d'un Dieu qui appelle chacun à bâtir un monde de justice, de paix et de fraternité.

Dans notre société française, riche de sa diversité, mais souvent fragilisée par des incompréhensions et des divisions, ce mois sacré est une occasion précieuse de rencontres et de dialogues. Chrétiens et musulmans, nous portons une responsabilité partagée, celle de témoigner par nos paroles et nos actes de l'espérance d'un monde plus juste et plus fraternel où chacun trouve sa place. Cette espérance ne peut cependant se limiter à des intentions. Elle exige des gestes concrets et un engagement commun pour construire la paix et renforcer la solidarité.

Je crois profondément que les traditions religieuses, loin d'être des obstacles, peuvent être des appuis solides pour bâtir des ponts et instaurer la confiance. Là où des malentendus persistent, un dialogue sincère et respectueux peut ouvrir des chemins de réconciliation. Là où la souffrance et l'injustice s'installent, la foi en un Dieu juste et miséricordieux appelle à agir ensemble, avec courage et détermination.

À l'approche de l'Aïd el-Fitr, je forme le vœu que ce Ramadan soit pour vous et vos proches un temps de lumière, de sérénité et de renouveau. Que ce temps sacré porte des fruits durables de paix et d'espérance, non seulement pour vos communautés, mais pour l'ensemble de notre société.

Avec mes vœux les plus chaleureux.

+ Laurent LE BOULC'H

